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民陣計劃8月31日周六舉辦以中聯辦為目的地的遊
行，警方已向民陣發出反對通知書。如果集會遊行仍違
法舉行，甚至再有血腥暴力且升級的話，局面不堪想
象。目前暴徒囂張氣焰未見衰減，難道香港真要被一小
撮暴徒所騎劫，直至出現令人傷心欲絕的悲慘局面嗎？
值此萬分危急的關頭，港府必須以最大勇氣和智慧，拿
出令廣大市民認可的行動，凝聚堅決打壓暴力的主流民
意，止暴制亂，使「黑衣人」成為人神共憎的過街老
鼠，力挽狂瀾、拯救香港。
建議緊急採取以下措施：
1、加大止暴制亂的宣傳力度，力求打動人心、厭暴

思和。
（1）可由前特首董建華先生主持的「團結香港基

金」監製30秒至一分鐘、主題為「止息憤怒、讓愛回
歸」的短片，在TVB及其他電視台廣告時間滾動播出，
促使普羅大眾勸解身邊的人堅持「和理非」、遠離暴
力，不參加違法集會遊行。

（2）警隊成為「風暴眼」，警務處公共關係科可多
做情真意切的解釋說明，讓公眾換位思考、體會到警察
高度克制及履行職責的不易。他們也是血肉之軀，也有
父母妻兒，憑什麼暴徒窮兇極惡地手持兇器追打警察
時，那些別有用心的媒體不予譴責？
2、立即展開「社會和解大對話」。
（1）即刻展開多層次、大範圍「與您對話、真誠聆

聽」的活動，讓所有人感到特首帶頭、官員隨時隨地、
真誠謙卑地和一切人士，包括激進示威者對話，推動香
港停止暴力、重回寧靜。

（2）特首提出籌建對話平台，用意很好，建議一定
要快，盡早實現不同政見者同桌議事，重新構建基本的
相互尊重、相互信任，各方保持正常的溝通，才能和平
解決矛盾。
（3）各建制派政團可發揮積極作用，除參加港府組

織的各種對話外，可與立場較溫和的中間人士積極接
觸，力爭使他們願意站出來呼籲停止暴力。
3、警隊在巨大壓力下表現已非常優秀，建議進一步

優化處置暴徒暴力的行動方案。
（1）公開明確宣佈警察在執法過程中自覺受到生命

威脅時，完全有權力拔槍保護自己，此乃合法、合理、
合情之舉。
凡有一點公正、仁愛之心者，都不會對警察的自衛權

持有異議。周日荃灣暴亂，過百名暴徒圍攻一架警車，
又以鐵棍等武器持續追打幾名未配備防暴裝備的警員，
警員為制止暴行被迫向天鳴槍示警。立法會保安事務委
員會副主席涂謹申在電台節目中支持警方的做法，認同
警方在人身安全有即時危險的情況下，按規定有一切權
力保護生命，包括拔槍，而當時寥寥幾名警員的處境很
危險。他認為警察「如果自覺有威脅，係要（用槍）保
護自己。」
（2）更加果斷嚴厲地處置、緝拿暴徒。警方加強拘

捕暴力衝擊的核心分子，不給暴徒繼續作案的機會，把
暴力的囂張氣焰打下去。

（3）對那些幕後的暴力煽動者，包括支援暴徒施
暴、阻礙警察執法的人，例如一些反對派議員、無良
記者，可考慮即時以阻差辦公拘捕檢控，減少執法的
阻力。

白冬紅

兩個多月來，香港頻頻發生違法暴力事
件，嚴重衝擊香港法治、安寧、民生，我
們年輕人需要對這場風波進行客觀理性的

思考。本人總結了以下三點，盼望年輕人能看清香港亂
局的由來和本質。
一：少數「港獨」激進分子不能代表上街和平表達意

見的遊行人士，更不能代表我們大多數愛港愛國市民。
特區政府啓動修訂《逃犯條例》和《刑事事宜相互法

律協助條例》，本是一件旨在彰顯法治和公義的非常好
的事，但政府沒有把握好給市民大眾的諮詢，致使反對
派人士為了本身政治利益，竟把修例說成「送中」，激
發起多次人數眾多的各種各式遊行。我們必須分清，對
正常向政府表達意見的遊行示威人士表示尊重理解，但
這次極端暴力分子以打游擊為主，其目的是打擊香港的
法治制度，卻對特區政府修例工作惡意抹黑，利用香港
市民對修例本意的不了解、疑慮，大肆散播各種危言聳
聽的言論，製造社會恐慌，掀起「反修例」風潮，不斷
挑起、製造暴力事件。香港的成功是幾代人長期努力的
成果，如果因小部分人的誤解和暴力行為，讓香港的根
基被摧毀，那700萬人的家園在未來幾十年都很難恢復
榮光。
二：香港亂了，「買單」的不是別人，是我們每位香

港市民。
近來遊行示威和暴力衝擊活動進一步升級，工作日集

會、堵塞交通工具、罷工，深夜攻擊警察、圍堵警署，
已發展成拉鋸戰的態勢。香港身為全球第三大金融中
心，榮居全球最自由經濟體和最具競爭力城市之列，香
港雖有不錯的家底，但在全球經濟格局深度調整、國際
競爭日趨激烈的背景下，也面臨很大的挑戰，經不起折
騰，經不起內耗。倘若暴力行為持續，衝擊導致香港大
亂、基業盡毀，大批青年則失去學位、失去職位以至因
暴動罪身陷囹圄而失去前途，勢必損害香港作為國際化
商業大都會的聲譽，傷害廣大香港人的切身利益和根本
福祉。社會混亂、失去秩序、人心渙散，無論是對大企
業家還是對普通的茶餐廳老闆，甚至打工仔皆無半點好
處，為此全社會都應拒絕「攬炒」，因為全社會都要為
其「買單」。
三：年輕人沒有受過苦，畢業踏足社會貧富懸殊滋生

反叛情緒。
作為人父的我，眼見香港青年在成長過程中，的確遇

到了很多深層次的困難，比如土地、房屋、青年向上流
動等，這些問題出現的原因有歷史因素、社會根源，也
有國際背景。本人懇請呼籲持不同政見的人士，不要將
激進的政治行動帶進校園，讓同學們在寧靜的校園裡好
好學習，並於日後多花一點時間從心裡去認同國家、民
族，接受國民身份，融入粵港澳大灣區的發展，才會發
現自己的前途是非常光明的，可選擇的道路是非常寬廣
的。
香港特區政府近來公佈一系列「撐企業」、「保就

業」措施後，香港各界人士表示歡迎，期待相關措施為
香港經濟注入動力，幫助企業和市民應對當前的經濟困
難。毫無疑問，一個信守法治、專注發展的香港一定會
有光明燦爛的未來。

陳閃 香港海南商會永遠名譽會長年
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反對罷課保護學子 齊心助學生順利開學
縱暴派、「學民思潮」和教協大力煽動學生罷課，企圖利用學生罷課向政府施

壓，並將學生推向抗爭最前線，為挑動更大的暴亂作準備。筆者呼籲社會各界和身

邊親朋好友關注孩子的一言一行，防止反對派煽動罷課利用學生做政治籌碼，教育

工作者要齊心協力幫助學生順利開學。

龍子明 港區全國政協委員 香港青年交流促進聯會創會主席

2014年違法「佔中」，是由
「學民思潮」和學聯在當年9月
22日發動罷課開始，9月26日
晚，在「學民思潮」及學聯舉行
罷課集會後，手持咪高峰的「學
民」召集人黃之鋒突然高呼，煽

動在場的示威者「重奪公民廣場」，「學民」
及學聯成員事先部署的成員即時突襲，衝入他
們口中稱為「公民廣場」的政府總部東翼迴旋
處，揭開違法「佔中」序幕，讓香港陷入79天
無法無天的半癱瘓狀態。

反對派故伎重施為挑動更大暴亂鋪路
近日縱暴派、「學民思潮」和教協故伎重施，

大力煽動學生罷課，甚至揚言罷課不設期限，不
排除會將行動升級為「每逢周一罷課」，企圖裹
脅更多學生捲入政治鬥爭，讓學校成為政爭角力
場，這顯然是為挑動更大的暴亂鋪路。

有縱暴派以「九月二日大罷課」為題製作圖
片，內文宣稱「截至現時為止，已發起聯署9
月2日要求罷課的學校」有百間，並羅列相關
學校校名，惟多間學校和多個辦學團體相繼發

通告或聲明表明「反對罷課」，踢爆名單
造假，與激進分子以罷課作政治表態的

行動割席。教育局局長楊潤雄昨日
向全港中小學校長和教師發

信，希望校長及教師謹守
崗位，讓學校能如常

進行教學工
作。

煽暴者把學生前途視作政治籌碼
反修例勢力一直利用學子作為這場風波的主

力軍，過去幾個月無所不用其極地煽動青年學
生在風波中衝到最前，成為反修例暴亂爛頭
卒。現在，又為即將開始的「罷課」行動造
勢，企圖以罷課及暴力衝擊搞亂香港，破壞社
會。教協發起遊行示威，煽動罷課，散播偏頗
言論，顛倒是非，公然縱暴，美化暴力行為，
誤導下一代。教協製作及推薦的所謂通識參考
資料，當中充斥大量仇警、反中意識。實際
上，教協透過其會員，在學校進行實現他們政
治目的的洗腦教育。
在《人民日報》海外版對教協提出批評後，

教協欲蓋彌彰，聲稱教協不會推動罷課，但尊
重學生罷課信念，這明顯是明修棧道、暗度陳
倉的把戲，口講不會推動罷課，私底下卻縱容
（美其名「尊重」）學生罷課，企圖將學生推
到政治風波前沿，讓學生成為他們政治訴求的
籌碼。

上周起，煽暴派開始催谷9月的罷課行動，
多個大專院校學生會隨即響應，紛紛表示會支
持行動，打算在當日罷課，到中大的百萬大道
參加罷課集會。中大更在8月28日舉行「中大
人會師派對」，號召穿黑衣到百萬大道集會，
現場有大批參加者身穿暴徒標準裝備，戴上頭
盔及「豬嘴」，在台上不停「歌頌」「勇
武」，散播暴力思想。

各界要大聲疾呼「救救孩子」
警方近期拘捕的違法分子中，不少是入

世未深的學生，最少 5名未滿 16歲學生被
捕。其中一名僅有12 歲男童被捕時全副武
裝，身上有長鐵棍，還隨身帶噴漆、頭盔及
防毒面罩等，一個剛剛小學六年級畢業的學
生，就出現在街頭蓄意進行暴力行動，令人
震驚。
學生心智未成熟，容易受人教唆，反對派利

用年輕人做政治籌碼，十分卑劣，教唆年輕人
做「暴力前鋒」更是可恥。各界必須正視一些
教師邪氣上身、違背師德等問題，徹底清除教
育界毒瘤，還孩子一個清淨校園，以行動正本
清源，保護好孩子們的未來。

教育界指出，罷課不但影響學校正常運作，
剝奪學生正常學習機會，甚至會牽動情緒、衍
生壓力，破壞校園和諧。有團體呼籲社會各界
和身邊親朋好友關注孩子的一言一行，防止被
有心人士利用、教唆而陷入政治漩渦，並呼籲
各辦學團體、學校議會、校長會以及教育團體
保護學生在學校正常學習的機會，拒絕將政治
爭拗帶入校園。這些愛護孩子、愛護香港的意
見，說出了包括家長、教師和學生在內的廣大
市民的心聲。
煽暴者把學生前途視作政治籌碼，企圖以

罷課及暴力衝擊搞亂香港，破壞社會。魯
迅一百年前大聲疾呼「救救孩子」，
面對反修例暴力和煽動罷課貽害
青年學子，我們還要繼續吶
喊「救救孩子」！

許多年前，香港警隊就獲得了「亞洲最佳」
的美譽。這一榮譽被香港一代代的警察所傳
承。現在的香港警察的勇氣足以比肩前輩，就
算說超越也是毫不為過的。香港警察目前正面
臨前所未有的挑戰，但他們仍然表現優秀。

除了身體遭到暴力攻擊外，警察同樣面對不
少的心理壓力。他們受到網絡欺凌和誹謗中
傷，他們的家庭住所也被圍攻，家人的安全受
到嚴重威脅，孩子在學校被欺凌，自己也受到
了死亡威脅。
儘管如此，警察仍然恪盡職守，維護法律和

秩序，保護香港社會。警察的優秀表現一方面
歸功於訓練有素，但更多的是因為他們秉持職
責，不忘使命。警隊在巨大壓力下仍能保持士
氣，是因為他們的職責充滿正義性。

打從一開始，政治狂熱分子的策略就是挑釁
警察，他們無所不用其極，用包括磚塊和汽油
彈在內的各種武器攻擊警察。當警察作出多次
警告後採取驅散行動時，他們就反過來譴責警
察過分使用武力。儘管警察極度克制，他們還
是會瘋狂抹黑警察。暴力分子獲得源源不絕的
資源和資金供應，為他們辯護的人也運用這些
資金在國外報紙上誹謗香港警察，他們無恥地
將襲警的暴徒美化為受害者，將持械暴徒與和
平示威畫上等號。
通過不停地投訴前線警員，狂熱分子希望以

調查警察行為的招數來分散警方的注意力。因

此，投訴警察課必須確保投訴程序不被濫用，
並準備好隨時檢控作出不實投訴之人。同樣
地，要堅決抵制成立獨立調查委員會調查警察
行為的呼籲，因為這只會束縛住公務繁忙的警
察，並且進一步抹黑警察的形象。事實上，警
察維護着我們的安定生活，也是我們整個社會
的守護者。
特首近日邀請19位各界領袖和從政人士到禮

賓府進行會談，但他們中的一些人似乎無視警
隊對社會的重大貢獻，提議設立獨立調查委員
會作為安撫那些狂熱分子的權宜之計，情況令
人擔憂。此等建議無疑是拙劣不堪，若他們無
法為特首提出良策，還不如三緘其口。成立委
員會絕非解決目前困局的辦法，它只是反政府
人士企圖轉移視線、破壞法治秩序而提出的其
中一項無理要求而已。
目前街頭抗爭在本港肆虐，社會賢達不應再

提出一些愚蠢的建議。警方在這個危急關頭，
需要集中精力應對威脅，任何有機會令他們分
心的議題都必須予以抵制。暴徒一再使用恐怖
分子的手法來擊襲警察，導致警員至少兩度被
汽油彈燒傷。此外，警方已經搗破多個炸彈工
場和武器庫，並搜獲大量現金。在8月17日，
兩名男子在元朗街頭涉嫌攜帶七枚汽油彈被
捕，兩人參與暴亂的意圖昭然若揭。

上周末的荃灣暴亂行為令人髮指，一批警員
試圖阻止暴徒毀壞私人場所，結果遭到猛烈攻

擊。過程中暴徒的攻擊手法似乎要置一名跌倒
警員於死地，但遇襲警員仍然保持鎮定，表現
極度克制。換了是其他地方的警察，他們就不
會對暴徒手下留情，會出於自衛把他們擊斃。
然而那幾名受圍攻的香港警員只是在反覆警告
無效後才向天鳴槍一聲示警，以嚇退暴徒。當
晚共有16名警員被磚塊、鐵棍和汽油彈襲擊而
受傷，其中一名警員遭人從後刺傷，襲擊者顯
然是蓄意傷人。

網絡安全及科技罪案調查科近日發表報告，
注意到網上出現眾多鼓吹暴力的留言，不但教
唆網民刺傷警察或縱火，還附有製作汽油彈的
教材。歐盟和美國政府以及他們的媒體至今對
發生在香港街頭的暴行視若無睹，拒予譴責。

歐盟駐港澳辦事處主任卡諾 (Carmen Cano)
本周在香港電台上稱，國際社會已經聽見示威
者「清晰而響亮的聲音」，但他們又是否留意
到香港街頭的暴力潮呢？若果她在政壇上稍為
有點分量，她應該讓外界知道香港正受到狂熱
分子威脅，後者鐵了心要破壞「一國兩制」。
她也有必要向外界解釋香港警察是如何應對歐
盟成員國都不會容忍的暴力行為。若她不這樣
做，那麼歐盟的虛偽本質又會再次暴露於人
前。
（註：作者為前刑事檢控專員。本文的英文

版原文刊登於《中國日報香港版》評論版
面。）

香港警察忍辱負重守住優良傳統
江樂士

我們的老校長、華南農業大學前校長盧永根
院士，2019年8月12日病逝。最先傳給我這噩
耗的，是居於美西的同學，隨即我與華農大的
吉祥兄通電話，稍知實情。

盧校長逝世後，遵其遺囑及家人同意，將遺
體捐贈醫學解剖，並不舉行任何形式的告別會
或追悼會。這些決定很符合他一生的舉止。
我認識他始自1956年進入廣州石牌華南農學

院農學系學習時，由於我來自香港，而他也是
來自該地，同聲同氣，較容易熟洽。那時，他
剛畢業於農學系，留校任助教，沒有擔任講
課，主要是隨「水稻之父」丁穎老先生作水稻
科研，從起源上追溯水稻演變分化。盧校長比
我只大六歲，年青隨和，在系裡碰頭，聊天之
下，了解到他在香港私立嶺英學校畢業，其後
曾入讀華仁書院。由於接近了愛國進步思想，
渴望回國升大，所以高中時轉入培僑中學，更
得到好老師啟發，參加了進步組織。解放前雖
然營商的家庭並不支持，但他義無反顧地回國
升大，而且選擇了農科。

其時，廣州辦農科的有中山大學及嶺南大
學，嶺大是美國教會所辦，學制及教材等較偏
於美國大學，具有較好的英語基礎的盧永根選
擇進入嶺大。其中另一原因，是組織上希望具
有較進步愛國思想的他，能夠在一所美國教會

大學中發揮更大的作用。果
然，廣州解放前夕，盧永根走
上街頭，帶頭喚起學生及群
眾，積極響應華南重鎮的解放
及保衛勝利果實。
解放後廣州大學院系調整，

嶺大農學系含辛茹苦入中大，
因此，盧永根是在石牌中大畢
業而獲丁老賞識，留校任教並
收為入室弟子。我在石牌華農
時，丁老除了任華農校長還兼
任中國農科院院長，常駐北
京，所以，我們是頗少機會見
到丁老的。
1958年大躍進，水稻畝產要

搞八萬斤，請丁老來現場驗收
「放衛星」，以後更加少見到年老體弱的丁
老，其研究工作更加主要移交到盧永根等人組
成的班子了。隨之而來的教學改革，農業院校
下放農村第一線，我那時是去了海南，而盧永
根是去了新會。一年後重回校園，才再聚首。
不旋踵，我畢業離校，與他便斷了消息。
1976年我自英獲生態學院士回港，適逢國

家改革開放，我在港任職環境保護及人居環
境改善，工餘到廣州找下放海南時的老同學

盧吉祥，他那時已貴為華農校長辦公室主
任，盧永根亦已當上校長。回到母校，兩盧
在校內餐室約同幾位老友，把盞言歡，暢敘
別後母校改革情況。盧校長仍是那彬彬君子
風度，服飾樸素、言談平和。談到了業務，
我向母校圖書館送上一冊我的博士論文，盧
校長要求我安排回校主持一個「農業生態講
座」，我當然應允。

（未完，明日續）

無悔青春 為民院士 （上）
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——悼念華南農業大學盧永根老校長

■盧永根院士（右三）與同事在田間觀察水稻生長情況。
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